

“Es desafortunado que Javier deba dejar prematuramente la institución bajo las actuales circunstancias”, expresó el ministro Mario Marcel en un comunicado.

MELISSA PÉREZ SAAVEDRA

Este viernes el Ministerio de Hacienda, por encargo del Presidente Gabriel Boric, confirmó la salida del director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, luego que se viera implicado en una controversia por el no pago de las contribuciones por un periodo de nueve años asociadas a una de sus propiedades en Laguna de Aculeo, en la comuna de Paine, Región Metropolitana.

“Tal decisión se basó en el análisis de la información entregada por Etcheberry respecto de las gestiones realizadas para la actualización del avalúo de su propiedad en la comuna de Paine y en la necesidad de resguardar el buen funcionamiento del Servicio en un contexto de creciente tensión política”, expresó un comunicado dado a conocer anoche por el Ministerio de Hacienda.

“Es desafortunado que Javier deba dejar prematuramente la institución bajo las actuales circunstancias”, expresó el ministro Mario Marcel en el comunicado.

El tema de las contribuciones fue revelado por un reportaje del noticiero “24 Horas”. Según el informativo, la propiedad que Etcheberry mantiene junto a su esposa Cecilia Sommerhoff, figura en los registros del SII como un terreno con una sola vivienda de 213 metros cuadrados. Sin embargo, no estaban registradas otras construcciones: una piscina y dos edificaciones adicionales a la casa principal.

De inmediato salieron voces de la oposición y del oficialismo pidiendo su salida, pero en La Moneda Etcheberry encontró respaldo. El ministro Mario Marcel señaló el jueves que el ex funcionario había entregado un

Su salida fue pedida por el Gobierno.



JONATHAN MANCILLA

Su salida se produce luego que se revelará una polémica por el no pago de contribuciones

Gobierno pidió la renuncia de Javier Etcheberry al cargo de Director del SII

dossier de catorce documentos para demostrar que había hecho gestiones desde hace 9 años para intentar regularizar el avalúo fiscal de la casa que posee en la laguna de Aculeo, comuna de Paine. “Nos parece que lo que él plantea tiene sustento. Es plausible”, dijo el ministro, afirmando que se trataba de un problema generalizado.

Tras esas palabras, Etcheberry expresó que pretendía seguir en el cargo hasta el final de su período, dando por cerrado el impasse. Sin embargo, ese mismo día se refirió al tema la candidata presidencial del oficialismo, Jeannette Jara (PC). “Lamento mucho conocer los hechos que se han

conocido últimamente y creo que está en él dar lo antes posible un paso al costado. La coherencia en este tipo de temas es muy relevante”, dijo la candidata.

Y aunque el Gobierno se había mostrado, al menos en la voz de Marcel, satisfecho con las explicaciones de Etcheberry, a las palabras de Jara y contrario a lo expresado por Marcel, ese mismo jueves se sumó a las críticas la vocera Camila Vallejo (PC).

“Es es una situación que no es que sea deseable ni menos esperable. Ahora respecto a la continuidad del director depende de la revisión que haga el ministro de Hacienda de los documentos que se le entregó”, dijo

Vallejo desde Rancagua.

El comunicado de Hacienda precisa que “con el objeto de asegurar la plena continuidad de la dirección del Servicio, la petición de renuncia se hará efectiva a contar del martes 22 de julio”. En tanto, a partir del 31 de julio asumirá como directora subrogante Carolina Saravia, actual subdirectora de fiscalización de la entidad.

“Estamos convencidos de que la nueva directora subrogante continuará actuando con la misma rigurosidad contra la evasión y elusión que lideró Etcheberry, y que caracteriza la misión de todas y todos los funcionarios del SII”, sostuvo Marcel a través del comunicado.